

# RÉSOLUTION DU CONSEIL NATIONAL

MARDI 17 OCTOBRE 2023



## RELATIVE AU FONCTIONNEMENT DE L'UNION DE LA GAUCHE ET DES ÉCOLOGISTES

**En juin 2022, les forces de la gauche et de l'écologie ont réveillé l'espoir** en se rassemblant autour d'un projet commun au sein de la NUPES. Depuis 1 an, la gauche aurait dû prolonger cet élan. De nombreux mouvements et événements en ont été l'occasion : sur le féminisme, sur les retraites, sur les causes à rechercher aux violences urbaines, sur une solution de paix durable au Proche-Orient. La gauche a systématiquement été confrontée au même mécanisme : députés socialistes, écologistes, communistes et insoumis à l'Assemblée nationale partagent l'essentiel sur le message à porter mais l'expression de Jean-Luc Mélenchon entrave toute parole commune.

Il y a 18 mois, Jean-Luc Mélenchon avait réussi à rassembler la gauche, aujourd'hui il est devenu un obstacle à l'union. Sa stratégie de la différenciation maximale ne se limite pas à cliver avec la droite et l'extrême-droite, elle fracture aussi la gauche. **Nous dénonçons cette stratégie de la conflictualisation permanente qui interdit tout élargissement.**

**Le cadre actuel du rassemblement de la gauche a montré ses limites** en matière de fonctionnement démocratique et de méthode de travail collectif. **Il convient de construire un nouveau cadre de travail.** Car nous avons besoin de plus d'union pour faire gagner la gauche, de plus de travail collectif pour servir nos combats communs. Il n'y a pas de gauches irréconciliables, mais une gauche riche de ses histoires et de ses identités qui doivent dialoguer dans le respect et la sincérité pour ouvrir des chemins communs.

Il s'agit ainsi de prolonger l'espérance née avec la NUPES en 2022 en la renforçant dans un nouveau cadre de coopération politique. Il convient à cet égard d'ouvrir sans attendre deux chantiers de clarification : le premier doit porter sur un travail de fond pour trancher nos principaux désaccords. Le second, sur le fonctionnement de la NUPES et de sa coordination politique collective de façon à ce qu'aucun Parti ne puisse imposer unilatéralement aux autres sa stratégie.

**Dès lors, dans l'attente de la construction de ce nouveau cadre commun de l'union de la gauche et des écologistes, le Parti socialiste décide d'un moratoire sur sa participation aux travaux de la NUPES.**

**Le Parti socialiste reste plus que jamais convaincu de la nécessité du rassemblement de la gauche et des écologistes. Son objectif est celui de l'union, afin que la gauche puisse gouverner face au bloc libéral et à l'extrême droite. Nous sommes volontaires pour construire cette nouvelle étape. Le Parti socialiste invite toutes celles et tous ceux qui partagent cette vision et souhaitent œuvrer à l'élaboration d'un programme commun et d'une candidature commune à s'engager dans ce travail indispensable pour offrir aux Françaises et aux Français une alternative à l'arrivée au pouvoir de l'extrême-droite en 2027.**



parti-socialiste.fr

Contact presse  
Paul Boucaud-Labouyrie  
presse@parti-socialiste.fr